

《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童
《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、
礼儀正しく思いやりのある児童
《体》心身ともに健康で、命を大切にする児童

せんだん

珠洲市立上戸小学校
学校だより 第726号
令和7年9月26日

第2回学校運営協議会より

上戸小学校長 寺井 純子

秋の気配が深まり、朝夕はめっきり涼しくなってまいりました。皆さまにはお変わりなくお過ごしのことと存じます。

先日、本校で第2回学校運営協議会を開催いたしました。今回のテーマは「地域とともにある学校～やってみたい・やらせてみたい〇〇な活動～」です。協議には、初めて5・6年生の児童も参加し、自分たちの立場から「やってみたいこと」を発表しました。保護者や地域の皆さまから多くのご意見をいただきました。児童や地域・保護者の皆さまからは、次のような提案が出されました。

- 「ハロウィンで仮装し、仮設住宅を訪問してお菓子を配りたい」
- 「子どもたちと一緒に将棋やオセロを楽しみたい」
- 「持久走大会や縄跳び大会、百人一首大会などに、応援だけでなく一緒に参加したい」
- 「キャラゲを女子も練習してみたい」
- 「せんだんコンサートをもう一度開催してほしい」



子どもたちにとって、地域の皆さまと直接話し合うことは大変貴重な経験でした。自分の考えを受け止めてもらい、励ましていただいたことで、自信を持ち、次の活動への意欲を高めました。あらためて深く感謝申し上げます。いただいたご意見をもとに、いくつかの活動について実施に向けて準備を進めてまいります。その際は学校便りに「地域公開行事」としてご案内いたしますので、ぜひご参加ください。

また、授業参観や学校評価の中間評価結果についてもご意見をいただきました。（結果は学校ホームページに掲載しております。）

- 少人数の良さを生かし、きめ細かな指導ができている。
- デジタル教科書やタブレットを活用した授業により、子どもたちの興味・関心が高まっている。
- 初めて参加した5・6年生が堂々と発表している姿に感心した。
- 子どもたちの体力は、これまでと変わらず維持されている。
- 教育内容は時代とともに変化し大変だと思うが、先生方にはどうか無理をなさらないように。

持久走大会 地域公開行事

日時: 10月22日(水)
9:30～

雨天時 23日(木)

【コース】

消防団～旧上戸駅前直線道路
ご声援お願いします！

どのご意見も学校の取組に対して心強い励ましをいただくもので、大変ありがとうございます。改めて、地域や保護者の皆さまからの大きな支えを実感いたしました。これからもそのお気持ちに応えられるよう、教職員一丸となって子どもたちの成長のために尽力してまいります。

ラジオ体操頑張り賞(*夏休み15日以上参加した人)



| | | | |
|----|-----------------------------------|----|--------------------|
| 1年 | 吾郷 健太 紺谷 莉愛 瀬戸 葉月 | 4年 | 鷺 初叶 三上 寛太 寺下 蓮輝 |
| 2年 | 一宮 美月 加藤 優宗 | 5年 | 吾郷 梨愛奈 紺谷 洸斗 |
| 3年 | 吾郷 友梨奈 角 珠々葉 三上 咲良 角野 晴隆 柚 みつめ | 6年 | 三上 逢海 福田 彩蓮 谷内口 優月 |

市児童生徒理科作品展入選

| | | | |
|----|-------------|----|--------|
| 2年 | 一宮 美月 加藤 優宗 | 6年 | 谷内口 優月 |
|----|-------------|----|--------|

生き物観察会② 9月4日

7月の初回から2か月。すっかり実った稻と秋の風景の中、3・4年生が2回目の生き物観察を行いました。今回は、バッタやトンボ、チョウなど「跳ぶ生き物」が多く見られ、子どもたちからは「ヤゴがトンボになったのかな?」「田植えと直播きで生き物に違いがある?」といった鋭い声も聞かれました。今後は調べ学習を進め、11月の報告会で成果を発表します。子どもたちの発表が楽しみです。



SDGs 合同学習会③ 9月8日

商工会議所にて、FIDR(国際開発救援財団)によるSDGs学習会が行われ、午前は3・4年生、午後は5・6年生が参加しました。FIDRは、災害時にお弁当を届けてくださったり、市内の「つばき号」「ひまわり号」のバスを寄贈してくださったりと、珠洲市に多くのご支援をいただいている団体です。今回はネパールでの活動を通して、世界と自分たちの生活のつながりについて学ぶ貴重な機会となりました。



テニピン体験会 9月10日

3年生以上を対象としてテニピン体験会が開かれ、開発者の今井茂樹様を講師に、日本テニス協会などの共催で実施されました。児童はラケットの持ち方や打ち方を練習しながら、少しづつボールの扱いが上達。最後にはネットを挟んだダブルス形式のゲームに挑戦し、笑顔いっぱいで楽しみました。



合同オンライン交流授業 9月19日

4年生の理科の授業で、飯田小学校とのオンライン交流授業を行いました。今回の学習では、「雨が降った後のグラウンドの様子」と「雨が乾いた後の様子」を比較し、水がどこへ行ったのかを予想する課題に取り組みました。児童たちは自分の考えを整理した後、オンライン上でグループを組み、互いの考えを発表し合いました。他校の友だちとの意見交換を通して新たな視点や気づきを得ることができ、学びがいっそう深まりました。



北國新聞 子ども俳壇

秀作

かあさんのうめぼし作り上手だな 2年 加藤 優宗
雨上がり海から大きなにじが出た 3年 三上 咲良
夏帽子大きなつばにリボンだよ 4年 鶩 初叶
トランポリンあせがながれるでもたのしい 2年 中野秀有司
あさいちばんあさがおみるとげんきてる 1年 吾郷 健太

佳作

むぎちゃんをね一気のみしてはーという 3年 吾郷 友梨奈
雨上がり山から大きなにじが出た 4年 三上 寛太
あせぬぐいテニスコートをかけ回る 6年 谷内口優月

10月 行事予定

| | |
|--------|--|
| 1日(水) | ・マラソンチャレンジタイム(～21日) ・市学教研・理科研究授業(6限) 4年生[理科] ・PTA役員・理事合同会議(18:00) |
| 2日(木) | ・読み聞かせ ・ゴールデンタイム(3年生) ・オンライン交流授業(3限)3・4年生 [道徳] ・委員会(6限)4～6年生 |
| 3日(金) | ・オンライン交流授業(5限)4年生 [国語] |
| 6日(月) | ・クラブパレットによる走り方講座(3・4限) |
| 7日(火) | ・全校朝会 |
| 8日(水) | ・SDGs合同学習会(商工会議所)3・4年生, 5・6年生 |
| 10日(金) | ・PTA安全指導 ・オーケストラアンサンブル金沢演奏会(ラポルトすず)全校 |
| 16日(木) | ・修学旅行(～17日, 金沢方面)5・6年生 ・遠足(珠洲焼体験等)1～4年生 |
| 21日(火) | ・市小学生連合運動会(午前, 市陸上競技場)全校 |
| 22日(水) | ・児童朝会 ・持久走大会(2・3限) ・昆虫館出前授業(13:30, 飯田小) 3年生 |
| 23日(木) | ・読み聞かせ ・持久走大会予備日 ・避難訓練[地震・津波想定] |
| 24日(金) | ・俳句教室 |
| 25日(土) | ・PTA親子行事 |
| 29日(水) | ・劇団四季「こころの劇場」(七尾) 6年生 |
| 30日(木) | ・ゴールデンタイム(2年生) |
| 31日(金) | ・学習ルールチェック ・星稜大生との共同授業(1・2限) 5・6年生 |

11月4日(火)授業参観・非行被害防止講座

夏休みの思い出

1・2年生

ぼくはプールであそびました。そのあとおふろにはいりました。おふろにはいると、「きもちいい」とこえがでました。その後ホテルにはいってごはんをたべました。ぼくのすきなたべものがたくさんありました。またいきたいです。

(吾郷 健太)

すいぞくかんへいってきました。じんべえざめがおおきかったです。「すごい」とおもわずいってしました。いるかのショーもみました。かめもいました。いろんなさかなをみられてよかったです。あざらしをみられてよかったです。

(紺谷 莉愛)

わたしは、なつやすみにふじたプールへいきました。なみのプールは、たいこやまのプールのなみプールよりふかかったです。プールは、たのしいしきもちいいといいました。またふじたプールにいきたいです。 (櫻井 結梨)

レゴランドへいきました。ちいさなレゴのまちがたのしかつたです。とくにボタンをおすと、うごいたり、おとがなったりするところがたのしかつたです。かえりに、パンダのタオルをかってもらいました。 (瀬戸 葉月)

わたしの夏休みの思い出は、海へ行ったことです。わけは、スイカわりもしたし、たこメガネできかなを見たりしたからです。魚に、わったスイカを「食べてくれるかな。」と言いながらあげました。また、やりたいです。 (一宮 美月)

ぼくの夏休みの思い出は、レゴランドへ行ったことです。四時ごろにシャクササイズのイベントで水をかけてもらいました。シャクササイズのふりつけをおぼえて、「シャクササイズ」と言いながらおどりました。 (加藤 優宗)

ぼくは、夏休みお出かけをしました。おひるごはんに、ごはんをいっぱいたべました。おひ

るごはんはとてもおいしかったです。かぞくでたべに行きました。またかぞくみんなでたべにいきたいです。 (中野 秀有司)

ぼくは、すいぞくかんへ行きました。かめやイルカがいました。イルカのえさやりのとちゅうで、金森先生に会いました。金森先生に「ひさしぶり」と言いました。金森先生が「ひさしぶり」と言ってくれました。またすいぞくかんへいきたいです。 (吉森 晴)

3・4年生

わたしの夏休みの思い出は、かぞくみんなでおでかけしたことです。ウォータースライダーにのってみました。最初はこわかったけど、のつてているうちに楽しくなって「きゃー」と叫びながらすべりました。 (吾郷 友梨奈)

わたしの夏休みの思い出は、お母さんとお父さんと焼き肉屋さんに行ったことです。わたしはタンネギが好きです。食べると「あっ、これおいしい。」とつい声が出ました。また食べたいです。 (角 珠々葉)

私の夏休みの思い出は、富山のいとこと遊んだことです。水遊びをしたり、ゲームセンターで遊んだりしました。水遊びでは、「どっちのほうが水にぬれるか勝負しよう。」と言って勝負しました。また遊びたいです。 (三上 咲良)

ぼくの夏休みの思い出は、上戸小学校のみんなと水族館に行ったことです。お昼ごはんはレストランに行きました。水がなくなったときに、優月さんのお母さんが「水、持ってきてあげよ。」と言ってくれたのがうれしかったです。 (角野 晴隆)

わたしの夏休みの思い出は東京からいとこが来て一緒に遊んだことです。バーベキューでマシュマロやお肉を焼いて食べました。みんなで「おいしいね。」と言いながら食べました。夜

には、みんなで花火をしました。楽しかったです。
(柚 みつめ)

私の夏休みの思い出は、海洋ふれあいセンターに行ったことです。ヒトデをうらがえすと自分で起き上がったので、「すごい。」と声をあげてしまいました。わたしはそんなおもしろい海の生きものたちのことがもっと知りたくなりました。
(川端 純怜)

私の夏休みの思い出は、家族で動物園に行つたことです。弟は人生初の動物園でした。トラの大きな体を見た弟は「おー。」とこうふんしていました。大きなゾウが自分にすなをかけてあそんでいたところもかわいかったです。
(鷺 初叶)

ぼくの夏休みの思い出は、七夕祭りが楽しかったことです。ぼくは、毎年たいこをたたいています。今年は、キリコから降りると上戸町のみんなから「おつかれさま。」と言われました。その一言がとてもうれしかったです。また祭をしたいです。
(三上 寛太)

ぼくの夏休みの思い出は、海水浴を行つたことです。バーベキューも一緒にしました。おとはという友達もできました。「海、楽しいね」と言い合いながら遊びました。きれいな魚がたくさん見れて、うれしかったです。
(寺下 蓮輝)

ぼくの夏休みの思い出は、家族でゲームセンターやペットショップに行つたことです。ゲームセンターでは、クレーンゲームとコインゲームをしました。クレーンゲームでタコの足とグミのバッグを取りました。「よし！」とお父さんに言われてうれしかったです。
(中野 煌有司)

ぼくの夏休みの思い出は、静岡に遊びに行つたことです。一日目は、樹海を見学しました。次の日は、富士山の近くにあるコウモリがいる

穴に行きました。ガイドさんは「穴の中は、温度は8℃～9℃です。」と言っていました。そんなに寒いと知ってびっくりしました。

(吉森 心)

5・6年生

私の夏休みの思い出はバスケットの大会で個人賞をもらったことです。久しぶりに個人賞をもらってうれしくなりました。今度の大会も個人賞がもらえるように頑張ります。

(吾郷 梨愛奈)

ぼくの夏休みの思い出は大阪万博へ行つたことです。大阪万博にはたくさんのパビリオンがありました。25年後の自分を見ることができるパビリオンもあって驚いたし、とてもおもしろかったです。
(紺谷 洸斗)

私の夏休みの思い出はのとじま水族館へ行つたことです。水族館ではいろいろな魚を見ることができました。また、お土産コーナーで友達にキーホルダーなども買いました。みんなに渡すと、喜んでもらえました。
(加須屋 依里)

私の夏休みの思い出は、輪島ぬりカップというバスケの大会です。その大会で個人賞をもらうことができました。個人賞の景品は輪島ぬりのお椀でした。とても嬉しかったです。これからもバスケの練習を頑張っていきたいです。

(三上 逢海)

私の夏休みの思い出は、軽井沢のキャンプです。軽井沢には初めて行きました。一番楽しかったのはバスの中です。友達といろいろな話をして盛り上りました。その後のキャンプもとても楽しかったです。
(福田 彩蓮)

夏休みの思い出はテニスの大会です。最初はあまり攻めることができなかつたけど、徐々に攻めることができ、練習の成果が出ました。次の大会ではよい成績を残せるように頑張りたいです。
(谷内口 優月)